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Аннотация.  Для разработки процесса очистки отходящих газов от оксидов азота на пористых гранулах, пропитанных раствором карбамида, с предварительным введением аммиака в газовый поток изучено взаимодействие диоксида азота с аммиаком, улавливание образующихся аммонийных солей, улавливание диоксида азота гранулами силикагеля, пропитанными нитратом аммония. 
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Abstract. The interaction of nitrogen dioxide and ammonia, the catching of the produced ammonium salts, the nitrogen oxide catching by the ammonium nitrate impregnated silica gel granules have been investigated to develop the off-gas purification from nitrogen dioxide by the carbamide solution impregnated granules.
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Аннотация. Предложен способ утилизации глицерина — отхода производства биодизеля путем получения на его основе простых эфиров глицерина и спиртов с числом углеродных атомов от 1 до 5.
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Abstract. The new way of recycling glycerol- waste was proposed in this article. This method is based on the preparation of glycerol ethers from glycerol and linear or branched out alcohol C1-C5.
Состояние и перспективы развития процессов каталитической дегидратации глицерина в акролеин
Данов Сергей Михайлович, д.т.н., профессор, заведующий кафедрой «Технология органических веществ» Нижегородского государственного технического университета им. Р.Е. Алексеева, служебный телефон (8313) 34-71-66, адрес: 606026, г. Дзержинск, Нижегородская обл., ул. Гайдара, 49, тел./факс: 8(8313) 34-47-30.
Есипович Антон Львович, к.х.н., доцент кафедры «Технология органических веществ», служебный телефон (8313) 34-71-66, доб. 169

Белоусов Артем Сергеевич, аспирант кафедры «Технология органических веществ», служебный телефон (8313) 34-71-66, доб. 169
e-mail: artem_belousov17@mail.ru
Рогожин Антон Евгеньевич, аспирант кафедры «Технология органических веществ», служебный телефон (8313) 34-71-66, доб. 169
Ключевые слова: глицерин, дегидратация, акролеин, гетерогенный катализ

Аннотация. В обзоре обобщены научные и патентные данные по способам и катализаторам получения акролеина из глицерина, одного из наиболее перспективных источников возобновляемого растительного сырья. Проведенный анализ показал, что большинство из катализаторов характеризуются существенными недостатками – низкой активностью, стабильностью или высокой стоимостью. Таким образом, разработка активного и стабильного катализатора дегидратации глицерина является актуальной задачей.
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Abstract. This review summarizes the scientific and patent data of the methods and catalysts acrolein production from glycerol, one of the most promising sources of renewable raw materials. The analysis showed that most of the catalysts are characterized by significant disadvantages - low activity and stability or high cost. Thus, the development of stable catalyst for dehydration of glycerol is an actual task.
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Аннотация. Впервые исследовано взаимодействие пирокатехина с 1,5-дихлор-3-оксапентаном в среде ДМСО для синтеза исходного полупродукта при получении дибензокраун-эфиров, в том числе дибензо-21-крауна-7 - селективного экстрагента радионуклида Cs137. Предложенный процесс положен в основу разрабатываемой в настоящее время технологии получения дибензо-краун-эфиров, позволяющей исключить образование окрашенных побочных продуктов и значительно упростить очистку целевых продуктов.
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Abstract. The interaction of catechol with 1, 5-dichloro-3-oxapentane in DMSO  for the  following synthesis of  dibenzocrown ethers, including dibenzo-21-crown-7 - a selective extractant of radionuclides Cs137has been investigated. The proposed process is the basis currently being developed technology of dibenzo-crown ethers, which avoids the formation of colored by-products and to simplify purification of target products.
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Аннотация. Проведена модификация огнезащитных прослоек на основе акрилатных гидрогелей.  Доказано влияние метазина на кинетику полимеризации гидрогеля и повышение выхода карбонизованных структур. Обоснованы и выбраны: оптимальный состав гидрогеля и параметры УФ-отверждения, влияющие на свойства полимеризата. Исследованы свойства модифицированных гидрогелей.
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Abstract.  Modification of the fire-resistant interlayers based on acrylate hydrogels was carried out. It was proved that methazine has an effect on kinetics of hydrogel polymerization and increase of carbonized structures yield. Hydrogel optimal composition and parameters of UV hardening influencing the polymerizate properties were founded and selected. Properties of the modified hydrogels were investigated.
Некоторые закономерности набора прочности конструкционными композиционными материалами на основе акрилового связующего
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Аннотация. Изучены прочность и интенсивность ее набора композитами на основе метилметакрилата в широком температурном интервале. Для различных условий отверждения показано влияние оптимизации содержания компонентов инициирующей системы на прочность и скорость ее набора.
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Abstract. It was studied the strength and intensity of its set of composites based on methyl methacrylate over a wide temperature range. For the various conditions of the assertions, it was shown the effect of optimization of components initiated-regulating system for strength and speed of its collection.
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Аннотация. Исследован процесс гидролиза ДНК с последующим выделением отдельных нуклеотидов, а так же их очистка. Исследованы такие методы разделения и очистки нуклеиновых производных, как ионообменная хроматография (с применением катионообменных и анионообменных смол) в статическом и динамическом режимах. Показано, что указанный метод позволяет добиться степени очистки нуклеотидов не менее 95 %.
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Abstract. The process of hydrolysis of the DNA, followed by separation of individual nucleotides, as well as their purification was investigated. The methods of separation and purification of nucleic derivatives by ion-exchange chromatography (using cation and anion exchange resins) in the static and dynamic modes are investigated. It is shown that the method allows to achieve purity of nucleotides of at least 95%.
Получение металлополимерных покрытий сочетанием в одном технологическом процессе электролитического осаждения металлов с катодным электроосаждением водоразбавляемых олигомерных полиэлектролитов
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Аннотация. Предложен новый метод получения металлополимерных покрытий сочетанием двух механизмов: электрического осаждения металлов с электроосаждением полиэлектролитов на катоде. На примере никель-полиэлектролитных  покрытий изучен процесс их формирования.  
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Abstract: A new method for obtaining metal-coating - a combination of two mechanisms: the electrical deposition of metals and electroplating polymer electrolyte on the cathode is offered. On the example of nickel/polyelectrolyte coatings studied the process of their formation.
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